

**MICHAEL SOMMER**  
PRESIDENT  
PRÉSIDENT  
PRÄSIDENT  
PRESIDENTE

**SHARAN BURROW**  
GENERAL SECRETARY  
SECÉTAIRE GÉNÉRALE  
GENERALSEKRETÄRIN  
SECRETARIA GENERAL

Sr. René Préval  
Presidente de la República de Haití

HTUR/MCH/GP

21 de octubre de 2010

### **Asesinato del sindicalista Louis Jean Filbert**

Señor Presidente:

En nombre de la Confederación Sindical Internacional (CSI), que representa a 168 millones de trabajadores y trabajadoras del mundo entero a través de sus 311 afiliadas en 155 países, entre las que se encuentra la Confédération des Travailleurs Haïtiens (CTH), me dirijo a usted por la presente para protestar enérgicamente contra el asesinato de Louis Jean Filibert, catedrático de matemáticas, miembro de la Union Nationale des Normaliens d'Haïti (UNNOH) y miembro de la Confédération des Travailleurs/euses des Secteurs Public et Privé (CTSP). Efectivamente, una policía lo asesinó de un tiro en la cabeza el pasado 8 de octubre durante la manifestación organizada por una coalición de organizaciones, de la cual forma parte la UNNOH y que está llevando a cabo una campaña de sensibilización y de defensa para la escolarización de todos los niños y niñas haitianos que están excluidos de la escuela.

El viernes 8 de octubre, a iniciativa del Comité Ejecutivo de la coalición de organizaciones implicadas en dicha campaña, se organizó una manifestación para exigirle al Gobierno haitiano que tome en consideración una serie de problemas relacionados con el comienzo del curso 2010-2011, en particular el de miles de docentes y de padres víctimas de la catástrofe del 12 de enero de 2010.

Según las informaciones que tenemos, la manifestación se inició sin ningún percance frente a los locales de la Ecole Normale Supérieure (ENS). Una vez llegada al Ministerio de Educación Nacional, la situación degeneró: una policía registrada con el código UD 0210, Francine Desruiseaux, decidió conscientemente disparar contra la multitud, alcanzando a Louis Jean Filibert con un proyectil en la cabeza, que le fracturó una parte del cráneo y le causó heridas graves en el cerebro. Tras 14 horas de hospitalización, Louis Jean Filibert falleció.

Después del asesinato del profesor se llevaron a cabo diversas gestiones ante las autoridades administrativas y judiciales. El 11 de octubre se presentó una queja en el Ministerio Fiscal ante el Tribunal de Primera Instancia de Puerto Príncipe, así como una demanda de autorización para que se pudiera realizar la autopsia del cadáver, la cual fue concedida.

El Gobierno Préval-Bellerive y el Director General de la policía nacional de Haití, el Sr. Mario Andresol, están aportando indicaciones desfavorables al dossier del asesinato del compañero Jean Filibert al intentar hacer creer que la principal asesina, Francine

Desruisseaux, se ha dado a la fuga. La UNNOH y la CTSP han denunciado esta actitud sospechosa y han exigido que vayan a buscarla a donde la hayan escondido.

La CSI se une a su afiliada, la Confédération des Travailleurs Haïtiens (CTH), a la UNNOH y a la CTSP para exigir al Gobierno de Haití una investigación completa e inmediata a fin de encontrar a la persona culpable y llevarla a los tribunales.

Sin otro particular, le saluda atentamente,

Secretaria General